



# Clerlande infos

Actualités et nouvelles du monastère

N° 147 du 7 avril 2024

## RETOURNER EN GALILÉE

Pour annoncer la Bonne Nouvelle, le Seigneur Jésus ressuscité renvoie ses disciples en Galilée, le lieu du printemps de leur foi. Ici aussi, à Clerlande, nous devons régulièrement revoir l'esprit de nos origines, pour assurer notre fidélité à notre vocation, afin qu'elle reste également, à sa façon, au service de la Bonne Nouvelle.

C'est pour cela qu'au cours de nos réflexions et échanges pour assurer un avenir à Clerlande, nous avons voulu préciser ce qu'est cet '*esprit de Clerlande*' des origines. L'expression est certes un peu prétentieuse, et d'ailleurs assez floue. Mais, avec l'aide de ceux qui y ont travaillé, je voudrais néanmoins essayer de résumer ici ce qui constitue l'originalité de notre monastère.

Comme il y avait des '*églises-maisons*' dans l'antiquité chrétienne, notre fondateur, le Père Frédéric Debuyst, a voulu que Clerlande soit un '*monastère-maison*', caractérisé par sa simplicité et son accueil. Et, depuis cinquante ans, les frères s'efforcent ainsi d'y réaliser, comme il le disait, « *une communauté de foi et une communion de prière* », au service de notre région.

Fidèles à la tradition bénédictine, nous célébrons toujours la liturgie avec soin, et nous sommes heureux de voir de nombreux voisins et amis y participer.

Au cours de nos échanges récents, nous avons mieux pris conscience de la nécessité de constamment recréer cette « *communauté de foi* », une fraternité bien concrète, qui témoigne de l'évangile. Et nous faisons de notre mieux pour assurer la vie de cette maison, avec ses différents travaux domestiques, dans la mesure de nos âges et des santés, secondés efficacement par des aides extérieures nécessaires et bienvenues.

Mais ce monastère-maison cherche à être ouvert aux voisins et amis, dont certains viennent de loin. Cette ouverture se vit concrètement par un accueil intégré de nos hôtes à la prière et à table. À travers cet accueil, nous voulons communier avec l'humanité, ses souffrances, ses attentes et ses recherches.

Si nous aimons évoquer aujourd'hui l'esprit de nos origines, ce n'est pas par nostalgie. Nous avons bien conscience que, en cinquante ans, notre monde a énormément changé, et en particulier la vie religieuse dans notre Église, tandis que notre communauté est devenue fragile. Pour rester fidèles à nos intuitions originelles, pour « *retourner en Galilée* », nous devons donc 'puiser dans notre humilité une nouvelle audace' et trouver pour Clerlande un avenir qui soit vraiment au service de l'Église et de notre région.

*Fr. Pierre-François de Béthune OSB*

## PÂQUES...

Chantez, terres lointaines, fleuves et plaines, déserts et montagnes...

Chantez le Seigneur de la vie qui sort du tombeau, plus brillant que mille soleils. Peuples brisés par le mal et meurtris par l'injustice, peuples sans place, peuples martyrs, chassez en cette nuit les chantres du désespoir. L'homme des douleurs n'est plus en prison: il a ouvert une brèche dans la muraille, il se hâte de venir à vous. Que le cri inattendu s'élève dans les ténèbres: il est vivant, il est ressuscité ! Et vous, frères et sœurs, petits et grands... vous qui êtes dans la misère, vous qui vous sentez indignes de chanter... une flamme nouvelle traverse votre cœur, une fraîcheur nouvelle imprègne votre voix.

C'est la Pâque du Seigneur, c'est la fête des vivants.

*Fr. Jean-Yves Quellec, extrait du livre « Dieu, face nord », 1998*

**Surprise ! Ce texte a été repris par le pape François à la fin de son homélie de la veillée pascale !**

**Cinquième rencontre de la 'Fraternité bénédictine' le samedi 16 mars.** « *Convertissez-vous ! Le Règne de Dieu est tout proche* » nous dit Jésus. Le 'Règne' c'est le monde de Dieu, un monde où règne l'amour, mais le Règne est aussi 'en nous', dans notre cœur attentif ; il est dans les fruits de la charité que nous portons, mais il est aussi dans les racines qui nourrissent cette charité. Les évangélistes notent régulièrement que Jésus se retirait dans un lieu désert pour prier, et il y invitait aussi ses disciples. Il s'agit, en effet, d'aimer Dieu « *de tout son cœur, de toute son âme et de toutes ses forces, d'accueillir la Parole dans un cœur loyal et bon* » (C 8,15), de « *pardonner du fond du cœur* » (Mt 18,35), bref de devenir, comme Jésus, 'doux et humble de cœur'. Laissons l'Esprit nous travailler dans le silence, écoutons la Parole de Dieu comme Marie de Béthanie aux pieds de Jésus, afin de progresser « *le cœur dilaté, dans la douceur de l'amour* » (Prol. 49)

**Le frère Martin-François Neyt** a donné, dans le cadre de l'UDA, six heures de cours sur **les arts de l'Afrique centrale**. Cette région couvre près de 4 millions de Kms carrés. Dans son introduction, il décrit l'origine des locuteurs bantous venant du Nigeria trois mille ans avant notre ère, apportant avec

eux l'agriculture, la métallurgie et leurs traditions culturelles. Les uns sont descendus le long de la côte de l'Atlantique jusqu'au Royaume Kongo, les autres ont contourné la forêt équatoriale et se sont établis dans la dépression de l'Upemba, aux sources du fleuve Congo. Ce sont les Luba et leurs prédécesseurs. De multiples liens se sont créés entre les multiples groupes autour du fleuve Ogooué au Gabon et du fleuve Congo dans les pays voisins.

Trois thèmes artistiques ont structuré les arts de ces peuples tout en distinguant les formes simples et sacrées des populations forestières et les représentations plus complexes et réalistes des grands royaumes des savanes subéquatoriales. Du Gabon à la République démocratique du Congo, les signes sculptés ouvrent sur le mystère de leur créations artistiques exceptionnelles et incomparables : les masques des Kwele aux Lega ; les gardiens des reliquaires et les ancêtres des Mbede aux Tabwa, pour terminer par les représentations féminines des Punu aux Luba.

### REMERCIEMENTS

Vous avez été une trentaine à participer à la collecte de fonds pour amortir quelque peu le coût élevé des travaux destinés à nous mettre en conformité avec les normes légales de sécurité. La partie « *publique* » représente presque 50 % de l'ensemble des bâtiments qui font 4.000 m<sup>2</sup>, partie pour laquelle les normes sont plus drastiques. A ce jour, les fonds récoltés s'élèvent à 3.745 € : un grand merci à tous ceux qui ont ainsi contribué financièrement à ces lourdes dépenses. Nous exprimons notre reconnaissance particulière à Mr Paul Hercot qui a passé un grand nombre d'heures à préparer et à diriger tous les travaux, lesquels ont satisfait les pompiers - à l'exception de ceux de l'électricité qui n'ont pas encore abouti. Merci à lui aussi pour son initiative de récolter ces fonds pour assurer notre sécurité.

Par ailleurs, les 2 quêtes demandées par le diocèse pour le Carême de Partage ont totalisé 1.168 €, chiffre supérieur à la moyenne des quêtes mensuelles (qui se situent autour de 400 €). A ce chiffre il faut ajouter les montants versés directement à Entraide et Fraternité qui récolte ces fonds pour des projets en Afrique principalement cette année.

### SEMAINE SAINTE SUR YOUTUBE

Les émissions remportent un franc succès !

Le vendredi Saint, 320 personnes ont suivi la cérémonie en direct, et 335 l'ont regardée le lendemain.

L'avez-vous remarqué ? Nous transmettons en **HD** (qualité télévision) depuis le dimanche des Rameaux, pour de la vidéo bien plus nette et des couleurs bien vives. Bientôt ce sera la 300<sup>ème</sup> messe diffusée sur YouTube, dimanches et jours de fête, depuis Pâques 2020.

Un petit rappel : trois de nos caméras, des iPhones6S, sont en fin de vie. Avez-vous dans vos tiroirs, ceux de vos enfants ou de vos amis, des iPhones 8 - ou plus récents - à nous donner ? (valeur 130Euro)

Merci à tous pour votre participation !

*Francesco Ruffo*

## EN AVRIL

Dimanche 7, 2ème de Pâques. « *Une grande puissance marquait le témoignage rendu par les Apôtres à la résurrection du Seigneur Jésus et une grande grâce était à l'œuvre chez eux tous. Ceux qui étaient propriétaires de domaines les vendaient et ils apportaient le montant de la vente aux Apôtres, puis on le distribuait en fonction des besoins de chacun* ».

**Jeudi 11**, de 9h30 à 16h30, 6ème journée 'Des origines de Jésus à l'Église'. Montage audio-visuel réalisé par des exégètes, théologiens et artistes. Sujet du jour : 'Retour d'exil, second Temple, naissance du judaïsme'. Apporter une bible. Inscription requise : yves.vanoost@gmail.com - Tél. 0473.747.346. PAF 20 euros pour la journée ; compte BE81-3100-4399-3024.

**Samedi 13**, à 9h30, Liturgie orthodoxe.

et de 9h30 à 16h30, méditation et échanges dans la tradition du bouddhisme Zen Rinzaï. Contact : fr Pierre de Béthune, pdb@clerlande.com – tél. 010.421.833.

Dimanche 14, 3ème de Pâques. « *Nous avons un défenseur devant le Père : Jésus-Christ, le Juste... Voici comment nous savons que nous le connaissons : si nous gardons ses commandements... Celui qui garde sa parole, en lui, vraiment, l'amour de Dieu est accompli* ».

Dimanche 21, 4ème de Pâques. « *Moi, je suis le bon berger, je connais mes brebis et mes brebis me connaissent, comme mon Père me connaît et que je connais mon Père ; et je donne ma vie pour mes brebis* ».

**Jeudi 25**, Saint Marc. « *Je vous écris pour vous exhorter, et pour attester que c'est vraiment dans la grâce de Dieu que vous tenez ferme. La communauté qui est à Babylone, choisie comme vous par Dieu, vous salue, ainsi que Marc, mon fils* ».

Dimanche 28, 5ème de Pâques. « *Moi, je suis la vigne, et vous, les sarments. Celui qui demeure en moi et en qui je demeure, celui-là porte beaucoup de fruit, car, en dehors de moi, vous ne pouvez rien faire. Ce qui glorifie mon Père, c'est que vous portiez beaucoup de fruit et que vous soyez pour moi des disciples* ».

**Lundi 29**, à 16h, partage sur l'évangile du 5ème dimanche (Jn 15,1-8). Contact : fr Damien.

### **Suivre nos messes dominicales par Internet**

Notre chaîne : [youtube.com/c/ClerlandeDirect](https://www.youtube.com/c/ClerlandeDirect)

Régie vidéo : Frère Godfrey Uzor. Régie audio et artistique : Francesco Ruffo.

### **Accueil et hôtellerie**

Téléphone 010 421 839 ou 0471 039 315 - [accueil@clerlande.com](mailto:accueil@clerlande.com)

### **Magasin « Au Jardin des Moines »**

Ouvert du mardi au samedi de 11 à 17h30 et le dimanche : 10h - 11h et 12h15 - 13h.

010 / 421 835 - [jardin.moines@clerlande.com](mailto:jardin.moines@clerlande.com)

**Clerlande infos** peut se lire aussi internet de Clerlande : [www.clerlande.com](http://www.clerlande.com)

Vos réactions et suggestions : Fr. Damien Cassiers : [damien@clerlande.com](mailto:damien@clerlande.com)

### **Monastère Saint-André de Clerlande**

1 Allée de Clerlande, 1340 Ottignies Louvain-La-Neuve. Belgique

Téléphone général 010 417 463 - International +32 10 417 463

Compte bancaire ING : BE68 3100 8552 9434 - BIC : BBRUBEBB

**[www.clerlande.com](http://www.clerlande.com)**